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今天阴有阵雨局部暴雨 温度:最低15℃ 最高20℃ 东北风3-4级
明天多云到阴有小雨 温度:最低14℃ 最高18℃ 偏北风4-5级
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■ 加 强 医 疗 救
治，做好患者的分类
收治工作，同时进一
步优化医疗资源配
置，切实保障好群众
基本就医需求

■ 防 止 疫 情 外
溢，也要避免因执行
简单化出现交通堵
点，导致断供断链等
问题

■ 各级党组织、
党员干部要主动担当
作为，积极投身疫情
防控和经济社会发展
工作

■本报记者 顾一琼 薄小波 张 懿
张晓鸣 祝 越

通讯员 瞿煌俊 陈 燕 唐屹超

“三区”防控热点问答为你解惑

新华社北京4月12日电 中共中央

总书记、国家主席、中央军委主席

习近平《在北京冬奥会、冬残奥会总

结表彰大会上的讲话》单行本，已由

人民出版社出版，即日起在全国新华

书店发行。

在北京冬奥会、冬残奥会总结表彰大会上

习近平讲话单行本出版

“奔着‘美丽经济’，我们越干越有劲儿！”
 刊第四版

“我们出院啦！”昨天，在上海新国际

博览中心方舱医院，首批39名小患儿康复

出院。这是上海的“亲子方舱”首批小朋

友出院。同日，上海临港方舱医院约2000

名患者出院，新国际博览中心方舱医院约

600人出院，多个区级方舱医院陆续有近千

人出院。各定点医院、方舱医院预计出院

人数超4000人。

根据上海市卫健委通报，4月11日，全

市定点医院和方舱医院的出院和解除隔离

医学观察的人数超过了6000例。3月1日以

来，本市累计出院和解除隔离医学观察超

过2万人。

抗疫“小勇士”回家，“大
白”送上出院礼物

昨天上午9点起，几十辆大巴有序驶入

上海新国际博览中心方舱医院，前来迎接

将要出院的患者，其中就包括倍受社会关

爱的“亲子方舱”的39名患儿及他们的

家长。

随着方舱医院“舱门”打开，孩子

们纷纷举起手中的“勇士通关证书”和

玩具大礼包，在“大白”、记者、警察们

的祝福声中，高高兴兴地由家长们陪护

着走上大巴。第一批18名患儿由来自浦

东 新 区 的 车 队 接 走 ， 随 着 大 巴 缓 缓 启

动，孩子们隔着玻璃窗频频挥手，与连

日来照护他们的“大白”以及这段特殊

的经历道别……

浦东新区车队驶离后，徐汇、长宁、

闵行、嘉定等区的车辆也陆续抵达。出院

的“小勇士”们手拿小玩具，陆续上车。

记者了解到，孩子们手里的这些小礼物，

为近期各方爱心人士、企业捐赠“投喂”，

医务人员早就悉心准备好，希望给每个出

院的孩子一个惊喜。

作 为 “ 亲 子 方 舱 ” 的 医 疗 保 障 团

队，上海儿童医学中心医疗队医学专家

组组长殷勇介绍，“亲子方舱”主要收治

无症状或轻症儿童，出院前，医疗队会

对每个孩子进行仔细评估。此次出院的

儿童及家长均严格按照国家诊疗规范，

经过近一周左右的隔离收治，连续两次

核酸检测结果阴性、且每次间隔24小时

以上；连续三天体温正常，出院时症状

已明显改善。
▼ 下转第四版

近期全市多家定点医院、方舱医院迎来患者出院小高峰，自3月1日以来——

上海累计出院和解除医学观察逾2万人
■本报记者 唐闻佳

本报讯 市委副书记、市长龚正

昨天在检查疫情防控工作时指出，要

深入贯彻落实习近平总书记重要指

示精神，按照孙春兰副总理在上海调

研指导疫情防控工作时提出的要求，

按照市委部署，从严从紧、不折不扣

抓好“三区”防控措施，全力做好“四

应四尽”、居民生活物资保供等工作，

把各种情况考虑得更加深入，把各项

措施落实得更加细致。

上午，龚正一行来到位于富平

路的中浩云花园小区。这个大型居

民社区被划定为防范区，因毗邻地

区有较多封控区，目前已强化管控

措施，引导居民非必要不外出。龚

正现场察看分区分级管控实施后的

社区疫情防控措施，询问居民生活

物资保供、特殊人群服务等情况，

走访社区周边的药房、超市，了解

外卖、快递等流动岗位人员防疫措

施落实情况。

龚正指出，当前全市疫情防控

仍面临极其严峻的形势，要按照封

控区、管控区、防范区的“三区”

划分，全力以赴做好分区分级差异

化防控。“三区”都要明确防控措施

和手势，防范区也要强化社会面管

控，减少人员流动，非必要不外

出，将防止人员聚集的各方面措施

落实到位。要切实保障生活物资供

应、就医配药等基本民生需求，组织

志愿者力量，做好配送物资消杀，打

通保供服务“最后100米”，推动社区

周边药房、超市关门不停业，实现网

上订货、就近配送。要深入梳理排摸

容易忽视的盲区和漏洞，对外卖、快

递等城市保供流动岗位人员，严格落

实每日“抗原+核酸”检测，提高效

率、快出结果，确保保供人员应出尽

出和防控安全。
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本报讯 中共中央政治局

委员、国务院副总理孙春兰4

月11日至12日在上海调研指

导疫情防控工作，主持疫情分

析会、防外溢专题会，前往居民

小区、批发市场和方舱医院，察

看社区封控管理、重点场所防

控、方舱医院运行管理诊疗等

情况。孙春兰强调，要深入贯

彻习近平总书记重要指示精

神，按照党中央、国务院决策部

署，进一步坚定战胜疫情的信

心，从严从紧落实各项防控措

施，坚决阻断社区传播，全力做

好医疗救治和保供稳链工作，

齐心协力打赢疫情防控攻坚

战。

市委书记李强参加相关活

动。

11日晚、12日上午召开的

工作组疫情分析会、防外溢专

题会上，孙春兰听取各方面情

况汇报，深入研判疫情形势，安

排部署疫情防控等工作。12

日下午，孙春兰来到宝山区杨

行镇香逸湾居民区，实地察看

社区封控管理，听取转运、隔

离、出院出舱人员接返等情况

介绍，要求抓好社区提级管控，

引导居民遵守防疫规定，保障

好居民的生活物资配送。在上

海江杨农副产品批发市场，孙

春兰深入了解市场疫情防控措

施落实、突发疫情处置等情况，

要求加强重点场所防控，加快

流调溯源、隔离转运、环境消

杀，防止发生聚集性疫情。孙春兰还来到国家会展中心（上海）

方舱医院，看望慰问医护人员，通过大屏幕实时察看运行管理、

入舱收治情况，要求增配救护车和检测力量，建立便捷双向转诊

机制，加快完善从医院、方舱到社区的高效衔接，做到进出舱快

捷有序。要坚守安全底线，在保安全、保运行上下更大功夫，配

齐安保、消防等力量，严格防止院感发生，坚决杜绝风险隐患。

孙春兰指出，上海疫情形势依然严峻复杂，既要看到防控

任务的艰巨，也要坚定必胜的信心，压实“四方责任”，坚决

有力落实各项已部署的防控措施，推进“采、送、检、报、

收、治”各环节紧密衔接，以快制快，兵贵神速，坚决彻底遏

制疫情扩散蔓延势头。 ▼ 下转第三版
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 刊第二版

自4月11日起，上海按照封控区、管

控区、防范区三类实施分区分级差异化防

控管理。截至昨天上午，全市各区划定第

一批“三区”名单，其中封控区 11135

个，涉及人口数1501万人；管控区2682

个，涉及人口 178万人；防范区 10323

个，涉及人口480万人。后续各区还将陆

续公布下一批“三区”划分具体名单。

防范区虽然所涉小区数量多，但人口

相对较少，90%的小区分布在郊区，中心

城区仅占10%左右；所涉及的480万人

中，430万人分布在郊区，中心城区共50

万人。

记者昨天在一些被划定为防范区的

社区看到，居民并没有急着扎堆出门，

依旧尽量保持居家，自觉做好各项日常

防疫工作。

“不急于一时，要严格落实防护责

任，真正‘放飞’的一天才可能早一些到

来”。

这个时候更考验人，还
是要“屏牢”

“我们防范区绝非‘放飞区’。”这是

昨天普陀区万里街道中浩云居民区党总支

书记苏华军对居民说得最多的一句话。中

浩云居民区管辖万里欣苑和中浩云两个小

区，实有人口3643人。3月份以来，小区

无阳性病例发生，被普陀区列为第一批防

范区名单。

清晨6点多，就有年纪大的居民早起

下楼舒展筋骨；晚上又有部分居民饭后下

楼散步。苏华军说，封控了那么久，居民

下楼透气散心可以理解，但是“严”字不

能忘。他们要求每个居民佩戴口罩，且保

持社交距离，避免聚集。小区的儿童乐

园、锻炼设施依然封闭不开放。因毗邻地

区仍有较多封控区，中浩云强化管控措

施，引导居民非必要不外出。依托相关联

动机制，由居委会干部和志愿者组成配药

小组，为居民代配药。

小区取快递的方式也略作调整，物业

在小区门内新增了9个货架，快递在门外

消杀后被放在货架上，保证无接触，方便

居民拿取，也减少志愿者工作强度。

昨天中午，黄浦区打浦桥街道帝庭小

区，尽管已被划为防范区，但几乎没有居

民下楼，偶尔出楼栋也是为了收取快递。
▼ 下转第四版

防范区绝非“放飞区”，居民们自律自觉“非必要不外出”——

严格落实防护责任 等待早日真正“放飞”

上海战“疫”眼下已行至最关键最吃劲

的时刻，越是这个时候，越要保持战略定力，

保持清醒头脑：“动态清零”符合实际，尊重

科学，体现规律，实践已经证明了这条抗疫

路是完全必要的，效益是明显的，是正确的

宝贵经验，必须坚持。虽然在进行的过程

中，会给生活带来许多不方便，但我们应该

知道，这是一时的，一切的努力都是为了大

家好，是为了我们的家园好。

病毒是我们共同的敌人。当前，上海疫

情仍在高位运行。及时阻断病毒传播，必

须坚持“动态清零”；保护人民的生命和健

康免受病毒侵害，必须坚持“动态清零”。

这是上海抗疫的最佳选择和方案。我们要

保持思想高度统一，把行动统一到“动态

清零”总方针下，要持续坚守住、坚持

住。一地坚守住，利己也利他，如常的生

活也一定会归来！

确实，比起“奥密克戎不过是大号流

感”的言论，比起所谓“躺平”的论调，

坚持“动态清零”，这场仗更难打、更吃

劲，更需要耗费时间。正是因为这是一场

硬仗，也是一场苦仗，这才更需要我们心

怀必胜之信念，团结一心。公卫专家和临

床医生已反复告诫，奥密克戎传染性更

强，传播速度更快、更隐匿，奥密克戎毒

力下降只是相对既往毒株而言，但其危害

性明显高于所谓的“流感”，奥密克戎流行

的危害依然严重，绝不是社会上某些议论

那么简单。只有正确认识奥密克戎病毒的

“真面目”，充分尊重科学，才能更加深刻

领悟打赢这场大仗硬仗的必要性。因为，

在人民的生命安全面前，我们没有退路！

2020年以来，我国已经历前后几十起

各类新冠病毒变异株引起的聚集性疫情。

实践反复证明，“动态清零”符合我国实际，

也是抗击疫情的最佳选择。坚持科学精准

防控，基于科学循证的基础。迎战奥密克

戎，我们的态度必须坚决果断，行动必须更

加迅速。上海的各项抗疫举措正在全面推

进：从严从实从快把防控措施落实到每一个

环节，加紧推进应检尽检、应收尽收、应隔尽

隔、应治尽治，不断优化防控措施，努力用最

短时间实现社会面清零目标，上海，正在全

力以赴！

要相信，遵循科学规律，凝聚强大战

“疫”合力，我们有能力实现“动态清零”。疫

情终将散去，胜利属于我们。

本报评论员

“动态清零”符合实际尊重科学，是上海抗疫最佳选择

当前，上海疫情仍在高位运行，各项防

控措施正有力有序推进。近几日，上海的各

级方舱医院、定点医院会迎来一波又一波出

院高峰。医学与公共卫生专家表示，在关键

时刻，必须绷紧防疫这根弦不能有丝毫松

懈，必须坚持“动态清零”方针不动摇。

为什么要坚持“动态清零”？市卫健委

在昨天的市疫情防控工作新闻发布会上谈

及一个细节：在救治方面，目前新冠病毒感

染人数多，老年感染者也随之增加，老年人

往往伴有多种基础性疾病，风险较高，容易

演变为重症，已引起高度重视。

记者从定点收治机构获悉，上海市新冠

医疗救治专家组以及多个后备启用的定点

医疗机构，都有面临老年、体弱患者转为危

险重症的诊疗经历，为此，多学科远程会诊

机制、市级联动机制均有启动。而这点，早

已引起医学专家、疾控专家的关注。

自上海本轮疫情发生以来，已转战多个

新冠肺炎后备定点医疗机构的华山医院感

染科副主任张继明向记者强调，新冠奥密克

戎毒株与以往已很不同，毒力下降，但传染

性更强，也因此，构成了当前更需坚持“动态

清零”的重要原因，即保护易感人群，包括老

年人群、小孩，以及糖尿病、肥胖、肿瘤、免疫

缺陷人群等。

“如果不积极应对疫情、实现‘动态清

零’，‘一老一小’等易感人群感染风险可

能大大增加，或致严重后果，包括生命的

代价。”张继明称，现有救治经验已发现，

有基础疾病者、老年人群等罹患新冠后更

容易出现重症。而一旦这些易感人群感染

风险加大，最终形成更大面积的扩散，后

果不堪设想。中国特有的人口基数，决定

了积极应对疫情、实现“动态清零”的必

要性。

传染力强、传播速度快、毒性降低，这也

使得一些如“奥密克戎就是大号流感”的论

调在网上传播。上海市疾病预防控制中心

副主任孙晓冬明确表示，这种说法是站不住

脚的。当前，我们对于奥密克戎的致病力和

传播力，虽然有一定认识，但认识还不够充

分。就目前国外数据来看，奥密克戎感染者

的重症发生率及致死率都比较高。

基于“动态清零”总方针，全市加紧推进

应检尽检、应收尽收、应隔尽隔、应治尽治。

上海已建成方舱医院100多个，床位数16万

多，各区域还在持续挖潜。与此同时，出院

治愈者越来越多。近几日，上海出院人数一

再创新高，仅前昨两天，从全市定点医院和

方舱医院出院和解除隔离医学观察的人数

就达万余例。

当时当刻，正逢“动态清零”方针推

进的关键期，不容一丝麻痹、犹豫。诚如

复旦大学上海医学院公共卫生学院院长、

上海市重大传染病和生物安全研究院兼职

研究员何纳教授所言，一旦放弃“动态清

零”方针，可能造成的损失，以“难以预

计”来形容一点不为过。何纳从流行病学

角度分析，奥密克戎一旦流行，会使疾病

导致的“额外死亡负担”（即基础疾病并发

导致的死亡）过重、过早到来，更不用说

它带来的医疗资源挤兑，以及对人群不可

预知的危害。

张继明谈到，当前坚持“动态清零”、阻

断疫情，更为我们今后过渡到更高的疫苗接

种率、更有效的药物储备等争取了重要的时

间窗，这也是坚持“动态清零”的重要意义。

“从长远看，困难是暂时的，咬牙坚持，我们

定能战胜病毒。”

上海为什么要坚持“动态清零”？多位专家学者从新冠感染
人数增多、老年感染者随之增加的严峻性说起——

当前正逢“动态清零”推进关键期，不容一丝犹豫麻痹
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